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本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 刘杰）昨日起至8
月2日，全国第二十二届“飞跃杯”田径比赛在洛阳师
范学院举行，378名青少年运动员将在16个比赛项目
上进行比拼，争夺82枚金牌。

本次田径比赛由中国田径协会、全国“飞跃杯”田
径比赛理事会主办，市体育局承办。洛阳、太原、石家
庄、西安、呼和浩特、银川、包头、邢台、邯郸、长治等全
国10个城市派出代表队，共计有378名运动员参加该
项赛事。男女运动员将在甲乙丙3个组别的16个竞
赛项目上展开角逐。

378名田径小将
洛阳竞“飞跃”

本报讯 （记者 张锐鑫 通讯员 刘杰）昨日，
2013 年河南省青少年足球锦标赛暨省十二运会资
格赛在我市鸣锣开赛。昨日起至 8 月 9 日，来自全
省 12 个城市的 761 名男女足球小将一决高低。

比赛由省体育局主办，省球类运动管理中心、市体
育局共同承办。洛阳、新乡、郑州、焦作等12个城市共
761 名球员参加，洛阳派出 4 支队伍共 132 名球员应
战。按照男子组，女子甲、乙组以及女子七人制四个组
别，比赛按循环赛赛制进行。比赛地点为新区体育馆
内外场、东方一高运动场以及西工体育场。其中女子
甲、乙组比赛，女子七人制比赛于昨日率先在西工体育
场和东方一高运动场开战，男子组比赛将于8月3日
在新区体育馆内场开赛。

省青少年足球锦标赛
在洛开赛

在港台演艺圈里，不少人迈入主持界后发
现自己说的比唱的好，有些甚至干脆放弃歌手
身份，一心一意做主持人。

■歌手身份已经被淡忘
人物：吴宗宪 陶晶莹
台湾演艺圈跨行情况最为显著，陶晶莹、庾澄庆、

吴宗宪、阿雅、大小S等名嘴都是歌手出身，不过当下
他们更为大众认可的是他们主持人的身份。

1988年，16岁的吴宗宪一个人到台北进驻民歌餐
厅唱歌，1995年凭借《真心换绝情》获得第六届台湾金曲
奖最佳方言男歌手。此后吴宗宪渐渐转向主持人工作，
成为台湾演艺圈的“综艺天王”。

陶晶莹1990年进入歌坛，但她在飞碟唱片旗下发
行的4张专辑皆未能引起市场关注，直到1999年的第五
张专辑《我变了》，才在歌坛取得一定地位。不过，如今
主持才是陶晶莹的正业。

■在主持界有所建树
人物：戴军 孙国庆
1990年戴军开始在深圳驻场演唱，1994年到北

京发展，这一年戴军以一曲《阿莲》红遍全国。2001年，

戴军正式进入主持界，和李静搭档共同主持电视栏目
《超级访问》，如今这档有着10多年历史的访谈节目仍然
屹立不倒，与戴军和李静的默契配合不无关系。

毕业于中央音乐学院的孙国庆所演唱的《篱笆墙
的影子》发行量多达2000万盒，此外还演唱过电视剧

《平凡的世界》的主题歌《就恋这把土》等歌曲。2002
年，孙国庆转型做主持，担任星空卫视《星空不夜城》

《人小鬼大》以及中央电视台4套《台湾万象》等栏目
的主持人。他曾获得《新周刊》评选出的最佳谈话主
持人新人奖。 （据《北京晨报》）

演艺圈内跨行并不
是什么新鲜事，但在今
年之前，歌手做主持人
的情况在内地演艺圈尚
不多见。自从年初胡海
泉在《我是歌手》节目中
出任主持人后，田震、杨
钰莹、杨坤、韩红等歌手
前赴后继跨行主持。今
年上岗的几位歌手在主
持界弄出了不小声响，
然而，唱得好未必说得
好，歌手跨行当主持人，
等待他们的一半是褒
奖，一半是板砖。

虽然主持人并不像播音员一样要求
字正腔圆，但口齿清晰是最基本的要求，
口误是大忌。年初胡海泉出任《我是歌
手》的主持人，“大家好，这里是《我是歌
手》，下面这位歌手我用两个痣（应为
字）……”海泉为此得到了“痣叔”的外号。

今年4月，田震宣布将主持《我为歌
狂》，启动发布会时她曾调侃海泉，并表示
自己绝对不会念错字。但在节目中田震也
是不断口误，“接下来继续”念成“继 shù”，
读错节目品牌冠名商的名字，还将节目名
称《我为歌狂》念错成《我是歌狂》。

与影视演员相比，主持人的内在比外
在更为重要，不过如果长相赏心悦目自然
也是加分项。杨钰莹担任《天下无双》的
主持人后引起了不小反响，不过板砖也
随即而来，有观众称无法忍受杨钰莹不

停“发嗲”。杨钰莹在主持首秀中，口头
禅“哎哟”说了不下百次。不过，杨钰莹
的主持赢得了主持界元老赵忠祥的称
赞，称她“比现在央视有些专业的小姑娘
水平高多了”。

基本功要扎实

形象气质要好

他们都是过来人

今年上半年，电影《致我们终将逝去的
青春》横扫内地市场，获得7亿元高票房。但
该片的海外市场惨不忍睹，在北美市场的票
房只有9990美元，基本可以忽略不计。此
前，国产电影票房最高纪录的保持者《人再
囧途之泰囧》，在内地狂收12.5亿元，但在美
国上映后，票房也只有5.7万美元。

虽然近年来国内电影市场一片红火，
票房屡创新高，然而，真正进入北美市场
的国产片可谓少之又少，票房收入更是少

到惨烈。2004年张艺谋的《英雄》在北美
上映时取得了 5371 万美元票房，至今仍
是内地导演在美国取得的最高票房纪
录。即使是后来同出自张艺谋之手的《满
城尽带黄金甲》，也仅取得了656 万美元
票房。相较之下，近两年国内热卖的影
片，在北美市场一律表现不佳，没有一部
票房超过50万美元。

中国现已成为全球第二大电影市场，
但国产片海外市场反而在萎缩，票房大幅
度下滑甚至远不如十年前，这个现象不能
不引起重视。其实，像《英雄》之类的古装

大片，曾经靠武打动作和人海战术大场
面，迎合海外观众的猎奇心理，从而获得
一定的市场成功。如今，这种古装大片模
式由于过度滥用，早已江河日下，西方观
众对其也失去了兴趣。除了武打动作片，
新的影片类型又没有形成，国产片走出国
门后，必然遭遇乏人问津的窘境。

跟形式华丽、内容空洞的古装大片相
比，《泰囧》《致我们终将逝去的青春》等影片
虽然突出故事戏剧性，但本土地域文化色彩
太浓，视野过于狭窄，不要说走出国门，就是
在香港地区上映，票房也不尽如人意。

有人说，国内市场足够大，只要国内
有票房，国产片何必要走出去。倘若国内
电影人以此为理由，不再尝试走出国门，
实在是鼠目寸光。在文化全球化的时代，
闭门造车必将沦为笑柄。反思国产片的
软肋所在，我们还是缺少超越国界的故
事，缺少能够引起世界观众情感共鸣的故
事。国产片需要在讲好故事上下功夫，并
贯以人类共通的人性和情感，而不是一味
追求外在花哨的商业包装和噱头，也许才
能真正破除“走不出去”的困局。

（据《北京日报》周南焱）

国产片“走不出去”，绊在哪儿？

本报讯 由市非物质文化遗产保护中心编撰的
《记忆洛阳——洛阳市非物质文化遗产资源汇编
（2005-2012）》（以下简称《记忆洛阳》）日前出版发行。这
是我市第一本正式出版的非物质文化遗产资源汇编。

该书全文约 56 万字，主要内容包括非物质文化
遗产资源普查分析、国家级非物质文化遗产项目名
录、省级非物质文化遗产项目名录、市级非物质文化
遗产项目名录、县（市）区级非物质文化遗产项目名
录、洛阳市非物质文化遗产普查工作报告等。它的
出版，将对我市非物质文化遗产保护工作起到宣传
和推动作用。 （姜春晖 李晓霞）

《记忆洛阳》出版发行
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歌手做主歌手做主持持
唱得好未必唱得好未必说得好说得好

过硬的调控能力来自经年累月的锻炼，半路出家的
歌手自然会无所适从。

杨坤直言自己“录制《最美和声》第一期时，相对来说
比较生疏，精力都花在背赛制和广告词上，很难针对导师
和学员的对话做出一些精彩的评论。从第二期开始就放
松了很多”。虽然海泉在《我是歌手》中一直是口误频出，
但他在节目中猛拿尚雯婕PK王开涮，拿自己当年给“快
女”当评委的事儿自嘲，齐秦当即忍不住表扬：“海泉的主
持很不错呢，很会调节气氛。”

临场反应对主持人来说是必备内功。在出任《中国梦之
声》的导师后，韩红又接过了《军歌嘹亮》主持人的话筒。韩红
表示希望自己将来有机会可以做“东方奥普拉”。早在2009
年，韩红就曾在北京电视台科教频道的《非常故事汇》上以主
持人的身份采访过在当年春晚上一炮而红的小沈阳，当时有
观众认为韩红说的话比小沈阳还多。此番韩红主持《军歌嘹
亮》则进步不小，不仅不背台本，而且没有手卡提示。节目中
韩红还用天津话跟嘉宾和选手聊天，以此活跃现场气氛。

调控能力要强

临场反应要快
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本报讯 在八一建军节到来之际，由市文联主办，
市美协、洛阳美术馆、洛阳画院、洛阳书法院协办的

“八一颂——中国人民解放军建军 86 周年洛阳市中
国画、书法作品展”，今日在洛阳美术馆开展。

本次展览共展出我市书画家创作的书画作品70
幅，内容既有与军旅主题相关的作品，也有讴歌时代精
神的大家之作。展览将于8月10日结束。（李迎博）

庆八一书画展开展
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